

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Justiz und für Demokratie,
Europa und Gleichstellung

Ihr Ansprechpartner

Dr. Alexander Melzer

Durchwahl

Telefon +49 351 564 15011

Telefax +49 351 564 16189

presse@

smj.justiz.sachsen.de*

19.12.2014

Weihnachten hinter Gittern

Gerade in der Weihnachtszeit spüren Gefangene(I) ihre Situation der Unfreiheit besonders deutlich. Durch die Mitarbeiter des sächsischen Justizvollzugs wird jedoch in allen zehn sächsischen Justizvollzugsanstalten dafür gesorgt, dass die Gefangenen Advent und Weihnachten angemessen feiern können und sie jederzeit Ansprechpartner für ihre Sorgen und Probleme finden.

Justizminister Sebastian Gemkow: „Mein Dank gilt allen Bediensteten der sächsischen Justizvollzugsanstalten und den zahlreichen ehrenamtlichen Helfern, die sich in der Weihnachtszeit in besonderem Maße um die Belange der Gefangenen kümmern. Denn auch Sie verbringen Weihnachten hinter Gittern. Ihnen und den Gefangenen wünsche ich gesegnete Festtage.“

Auch hinter Gittern wird im Advent gebastelt und gebacken. Gefangene schmücken bei Interesse ihre Stationen in der Adventszeit weihnachtlich und von Bediensteten, ehrenamtlichen Mitarbeitern oder Gefangenen werden Advents- und Weihnachtsfeiern mit Stollen und Gebäck gestaltet. Häufig schließen sich an die Feiern kleine Kulturprogramme an. An den Feiertagen wird in einigen Stationen der Justizvollzugsanstalten gemeinsam gekocht und gegessen. Für manche Gefangene eine völlig neue Erfahrung. Auf dem Speiseplan steht an den Feiertagen auch klassisch weihnachtliches Essen. In vielen Justizvollzugsanstalten gibt es am Heiligabend Kartoffelsalat mit Würstchen, an den Weihnachtsfeiertagen werden gebratenes Geflügel, wie z.B. Ente, Pute, Hähnchen oder andere Festtagsbraten (z. B. Sauerbraten) mit Rotkraut sowie Süßigkeiten und Stollen angeboten.

Gesonderte Besuchsregelungen während der Weihnachtszeit bieten den Familien und Freunden die Gelegenheit, Zeit mit ihren inhaftierten Angehörigen zu verbringen. In einigen Justizvollzugsanstalten werden Familienbegegnungstage durchgeführt. Inhaftierte Väter haben dort u. a. die Möglichkeit, Adventsfeiern mit ihren Angehörigen auszugestalten, mit ihren Kindern zu spielen, Puppenspiele aufzuführen und zu basteln.

Hausanschrift:

**Sächsisches Staatsministerium
der Justiz und für Demokratie,
Europa und Gleichstellung**

Hansastraße 4
01097 Dresden

www.justiz.sachsen.de/smj

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

An den Feiertagen selbst werden Gottesdienste, auch mit Krippenspielen, angeboten. In den Justizvollzugsanstalten Bautzen, Görlitz und Waldheim bereichern Posaunenchöre die Gottesdienste. In der Justizvollzugsanstalt Dresden werden am Heiligabend zwei Weihnachtsgottesdienste von Mitgliedern der Philharmonie Dresden sowie Mitgliedern verschiedener Kirchgemeinden gestaltet. In der Justizvollzugsanstalt Görlitz hat der Landrat des Landkreises Görlitz Bernd Lange seinen Besuch für den 24. Dezember 2014 angekündigt. Der Generalsuperintendent des Sprengels Görlitz Martin Herche wird am 26. Dezember 2014 dort am evangelischen Gottesdienst teilnehmen. Wie in den vergangenen Jahren soll zum Weihnachtsgottesdienst in der Jugendstrafvollzugsanstalt Regis-Breitingen ein Krippenspiel aufgeführt werden.

Außerdem finden in fast allen Justizvollzugsanstalten an den Feiertagen Sportveranstaltungen statt, die in der Adventszeit vorbereitet werden und für die trainiert wird. So werden in den Justizvollzugsanstalten Bautzen, Leipzig, Regis-Breitingen, Torgau, Waldheim und Zeithain unter anderem Tischtennisturniere durchgeführt. In der JVA Görlitz wird am 30. Dezember 2014 - schon traditionell - ein Volleyballturnier mit Gefangenenmannschaften und einer Mannschaft von Bediensteten stattfinden. Auch in der JVA Waldheim und der JSA Regis-Breitingen finden Volleyballturniere statt.(II)

(I) Mit Stichtag 1. Dezember 2014 waren insgesamt 3.461 Personen in sächsischen Justizvollzugsanstalten inhaftiert, davon 3.191 Männer und 270 Frauen.

(II) Eine detaillierte Auflistung der Veranstaltungen und auch der Speisepläne der einzelnen Anstalten für die Weihnachtsfeiertage finden Sie in der Anlage.

Medien:

Dokument: Anlage Weihnachten hinter Gittern